
La clase de paseo

Aprendemos español desde cero

Ziel: kleiner Einblick in die spanische Sprache

• die Aussprache / la pronunciación:
  die Laute, die Betonung im Wort

• Spanisch / español, Kastilisch / castellano, 
  Katalanisch / catalán, Mallorquinisch / mallorquín. 
  Was sind eigentlich die Unterschiede?

• Grammatik / gramática:

Nomen und ihre Begleiter (Artikel, Adjektive)
Verben
Satzbau
Fragewörter

• Wortschatz / vocabulario

sich vorstellen
im Café/Kneipe, im Restaurant
die Zahlen von 0-15

• Wie lerne ich am besten Spanisch?

1 (uno)
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Hola. Hallo.

Buenos días / buenas tardes. Guten Tag.

Bienvenidos a Willkommen zu/in... 

esta clase de español. dieser Spanischstunde. 

Gracias por  estar  aquí. Danke für  sein  hier.

Soy  Ángela Ich bin  Angela

y soy  la profesora und ich bin  die Lehrerin

en  esta clase de español.        in  dieser Spanischstunde.

Vivo  en Mallorca. Ich wohne  auf Mallorca.

Vivo  en Llucmajor. Ich wohne  in Llucmajor.

Llucmajor está en Mallorca.   Llucmajor liegt auf Mallorca.

No soy de aquí. Ich bin nicht von hier.

No soy española. Ich bin keine Spanierin.

Soy  alemana. Ich bin  Deutsche.

Soy de  Rheinbach. Ich bin aus  Rheinbach.

Rheinbach está  en Alemania.       Rheinbach ist  in Deutschland.

Está  cerca de  Bonn.            Es liegt  in der Nähe von  Bonn.

En esta clase de español In  dieser Spanischstunde

aprendemos la pronunciación, lernen wir  die Aussprache,

aprendemos  gramática, wir lernen  Grammatik,

y  también  und  auch  

aprendemos vocabulario.    wir lernen  Wortschatz.

   

2 (dos)
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¿ sí  o  no ? Ja  oder  nein?

1) Habe ich meinen Namen gesagt?

2) Habe ich gesagt, wo ich wohne?

3) Habe ich gesagt, woher ich komme?

4) Habe ich gesagt, wie viele Kinder ich habe?

5) Habe ich gesagt, was wir in dieser
Spanischstunde lernen?
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¡Hola! Hallo!

Buenos días / buenas tardes. Guten Tag.

         
Soy ... Ich bin ...

Soy alemán / alemana.        Ich bin Deutscher/Deutsche.

austríaco / austríaca         Österreicher/Österreicherin

suizo / suiza Schweizer/Schweizerin

No soy ... Ich bin nicht ...

español / española. Spanier/Spanierin.

Soy de ... Ich bin aus …

... está en Alemania.    … ist in Deutschland.

en Austria in Österreich

en Suiza in der Schweiz

Está cerca de ...        Es liegt in der Nähe von …

Vivo en ... Ich wohne in/auf ...

¿Y tú? Und du?

¡Adiós! Auf Wiedersehen!

¡Chao! Tschüs!

¡Hasta luego! Tschüs, bis dann!

3 (tres)
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Aussprache / pronunciación     die Laute & die Betonung im Wort

 café   cuatro (4)  
gracias cero (0) cinco (5)

aquí quince (15)

diez (10) zumo

ocho (8) leche

hola hasta

jamón naranja

Gibraltar vegetariano
agua gas tengo

guitarra Miguel 

Mallorca paella

España señora

vivo nueve (9)

soy y yo playa

seis (6) siete (7) Europa euro
4 (cuatro)
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¿Cómo se pronuncia? ¿Cómo se escribe?

(Wie spricht man das aus?) (Wie schreibt man das?)

c  vor a, o, u = /k/ el café (Kaffee), cuatro (4)

c  vor e, i  = /'th'/ gracias (danke), cero (0)

ch  = /'tsch'/ ocho (acht), leche (Milch)

g  vor a, o, u    = /g/ el agua (das Wasser), tengo (ich habe)

      (gui, gue: stummes u!) la guitarra (die Gitarre)

g  vor e, i  = /'ch'/ Gibraltar, vegetariano (vegetarisch, Vegetarier)

h bleibt stumm hola (hallo), hasta (bis)

j  = /'ch'/ el jamón (Schinken), la naranja (Orange)

ll  = /j/ Mallorca, paella

ñ  = /nj/ España (Spanien), señora (Frau)

qu  = /k/ aquí (hier), quince (15)

r  Zungen-r por favor (bitte)

r am Wortanfang stark gerolltes Zungen-r restaurante 
rr stark gerolltes Zungen-r querría (ich möchte gerne)

s stimmloses s la mesa (der Tisch)

v  = /b/ vivo (ich lebe,wohne), nueve (9)

y am Wortende oder alleinstehend = /i/        soy (ich bin), y (und)

y am Wortanfang und zwischen Vokalen = /j/        yo (ich), la playa (der Strand) 

z  = /'th'/ diez (10), el zumo (der Saft)

Die Vokale a, e, i, o, u werden kurz und offen gesprochen. 

Jeder Buchstabe wird gesprochen (außer h, das stumm ist,
und das u in den Buchstabenfolgen gue, gui, que, qui).

Die meisten spanischen Wörter werden auf der vorletzten Silbe  
betont (alle, die mit einem Vokal, n oder s enden). Alle anderen 
Wörter werden auf der letzten Silbe betont. Bei Wörtern, die einen  
Akzent tragen, markiert dieser die betonte Silbe.
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Die Nomen/Substantive/Hauptwörter 
sind im Spanischen männlich (masculino) oder weiblich (femenino).
Meistens erkennt man das Geschlecht an der Endung des Wortes.

männlich (masculino) weiblich (femenino)  
vino (Wein) copa (Weinglas)
plato (Gericht, Teller) cuenta (Rechnung)
señor (Herr) señora (Frau, Dame)
el alemán (der Deutsche) la alemana (die Deutsche)

aber nicht immer...
restaurante (Restaurant) leche (Milch)

Das Geschlecht eines Wortes sollte man wissen, weil sich die korrekte
Form einiger anderer Wörter danach richtet.

• die bestimmten Artikel  (dt.: der, die, das)
el la 

• die unbestimmten Artikel (dt.: ein, eine)
un una 

• Demonstrativartikel (dt.: diese, dieser, dieses)
este esta 

Auch Adjektive haben oft zwei unterschiedliche Formen.
bueno (gut) buena
pequeño (klein) pequeña
alemán (deutsch) alemana
español (spanisch) española

aber manche nicht:
grande (groß) grande

Die Mehrzahl wird durch ein -s  am Wortende gebildet, bzw. -es, wenn das Wort auf 
einen Konsonanten endet.

platos (Gerichte, Teller) copas (Weingläser)
alemanes (Deutsche) señoras (Frauen, Damen)
vinos españoles (spanische Weine) copas grandes (große Gläser)

• die bestimmten Artikel in der Mehrzahl (dt.: die)
los las 

• die unbestimmten Artikel in der Mehrzahl (dt.: einige, ein paar)
unos unas 

5 (cinco)
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En un bar o en un restaurante

Hola.
Buenos días. Buenas tardes. Buenas noches.

Un café con leche, por favor. Einen Milchkaffee, bitte.

Un café americano y un agua. Einen Kaffee und ein Wasser.

¿El agua con gas o sin gas? Das Wasser mit oder ohne Kohlensäure?

Un café solo y un cortado, por favor. Ein Espresso und einen mit Milch, bitte.

Quiero un zumo de naranja, por favor. Ich möchte einen Orangensaft.

Una cerveza, por favor. Ein Bier bitte.

¿Una caña o una botella? Ein gezapftes oder eine Flasche?

Para mí, una cerveza sin alcohol. Für mich ein alkoholfreies Bier.

Querría una copa de vino tinto. Ich hätte gerne ein Glas Rotwein.

Para mí también. Für mich auch.

Una botella de agua con gas, por favor.Ein Flasche Wasser mit Sprudel, bitte.

¿Grande o pequeña? Groß oder klein?

Una mesa para ___ personas. Ein Tisch für ___ Personen.

Para comer. / Para cenar. Zum Essen. / Zum Abendessen.

¿Hay tapas? Gibt es Tapas?

¿Hay platos vegetarianos? Gibt es vegetarisches Gerichte?

¿Todo bien? Alles in Ordnung?

Sí, todo bien. Ja, alles in Ordnung.

Está (muy) bueno. Es ist (sehr) lecker.

Gracias. Danke.

La cuenta, por favor. Die Rechnung, bitte.

¿Cuánto es? Wie viel macht das?

Adiós. Auf Wiedersehen.

Hasta luego. Tschüs, bis dann.

6 (seis)

sag-mal-angela.com 



Die Konjugation der Verben

Personalpronomen Verb
(werden im spanischen regelmäßig unregelmäßig
Satz normalerweise 

nicht benutzt)     Stamm+Endung

 Infinitiv

(Grundform): hablar ser

Einzahl:

1. ich  yo hablo soy

2. du  tú hablas eres

    Sie  usted habla es

3. er/sie/es él/ella habla es

Mehrzahl:

1. wir  nosotros/-as hablamos somos

2. ihr  vosotros/-as habláis sois

    Sie  ustedes hablan son

3. sie  ellos/-as hablan son

Es gibt drei Konjugationsgruppen:
1) ar-Verben
2) er-Verben
3) ir -Verben

7 (siete)
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Verben I

sind das zentrale Element in einem Satz. Deshalb ist es wichtig, die korrekte Form zu 
benutzen, damit man richtig verstanden wird. Verben sind eine formenreiche Wortart.
Jedes Verb hat eine Grundform, den Infinitiv (el infinitivo).
Beispiele (ejemplos): APRENDER (lernen)

HABLAR (sprechen) 
SER (sein)
TENER (haben)
VIVIR  (leben, wohnen)

Das spanische Verb-System ist relativ komplex, da jedes Verb viele unterschiedliche 
Formen hat, d.h. unterschiedliche Endungen, je nachdem welche Zeit (Gegenwart, 
Zukunft, Vergangenheit...) man benutzen möchte und je nachdem in welcher Person (ich, 
du, er/sie, wir, ihr, sie) das Verb steht. 

Die Verben werden in drei Konjugations-Gruppen eingeteilt, wobei Verben einer Gruppe 
die gleichen Endungen haben. 

1. Verben, deren Infinitiv mit -ar endet
2. Verben, deren Infinitiv mit -er endet
3. Verben, deren Infinitiv mit -ir endet

Sogenannte regelmäßige Verben haben in allen Formen den gleichen Verbstamm 
(z.B. aprend__, habl__, viv__). Bei den unregelmäßigen Verben kommt es zu 
Veränderungen im Verbstamm. Bei manchen Verben taucht nur in der ersten Person 
Einzahl (ich-Form) eine Unregelmäßigkeit auf.

Eine Besonderheit ist, dass im spanischen Satz normalerweise kein Personalpronomen (yo 
= ich, tú = du etc.) benutzt wird.  Es gibt, wie im Deutschen, eine Höflichkeitsform (usted 
bzw. ustedes = Sie). Man benutzt dafür die 3. Person Einzahl bzw. Mehrzahl.
 
Die Endungen im Präsens/Gegenwart (el presente) sind:

-ar                      -er                      -ir                       Bsp.:      hablar  
Einzahl 1. ich -o -o -o hablo

  2. du -as -es -es hablas
  3. er, sie -a -e -e habla

Mehrzahl 1. wir -amos -emos -imos hablamos
  2. ihr -áis -éis -ís habláis
  3. sie -an -en -en hablan

Ein paar wichtige regelmäßige Verben sind: aprender (lernen), cenar (zu Abend essen), 
comer (essen), hablar (sprechen), tomar (nehmen, trinken), vivir (leben, wohnen).
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Verben II

Die meisten Verben sind regelmäßig. Unter den Verben, die oft gebraucht werden,  
sind allerdings auch Unregelmäßige, d.h. es gibt Veränderungen im Verbstamm.

• SER (sein)                              soy, eres, es, somos, sois, son  
Soy alemán/alemana. Ich bin Deutscher/Deutsche.
¿De dónde eres? Woher bist/kommst du?
¿Qué es esto? - (Esto) es un/una... Was ist das? - Das ist ein/eine...
Somos de Colonia. Wir sind aus Köln.
¿Sois de aquí? Seid ihr von hier?
Son de Alemania. Sie sind aus Deutschland.

Bei einer Verneinung steht das Wort no (nicht, kein) vor dem Verb!
No son de Alemania. Sie sind nicht aus Deutschland.

• IR (gehen, fahren)              voy, vas, va, vamos, vais, van  
Voy a Palma. Ich fahre nach Palma.
¿A dónde vas? Wohin gehst/fährst du?
Vamos a la playa. Wir gehen/fahren an den Strand.

• ESTAR (sein, sich befinden)          estoy, estás, está, estamos, estáis, están  
¿Dónde estás? - Estoy en Llucmajor. Wo bist du? - Ich bin in Llucmajor.
¿Dónde está el restaurante „Caliuet“? Wo ist das Restaurant „Caliuet“?
No está aquí. Es(er,sie) ist nicht hier.

• TENER (haben)                    tengo, tienes, tiene, tenemos, tenéis, tienen  
Tener und ser werden nicht benutzt, um die Vergangenheit zu bilden!
Tengo una buena profesora. Ich habe eine gute Lehrerin.
¿Tiene una mesa para cuatro? Haben Sie einen Tisch für vier?

• QUERER (wollen)                 quiero, quieres, quiere, queremos, queréis, quieren  
Querría ist eine höflichere Form von quiero (wörtl.: ich würde wollen)
Quiero una caña, por favor. Ich möchte ein (gezapftes) Bier.
Quiero aprender español?. Ich will Spanisch lernen.

8 (ocho)
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Tengo una pregunta... Ich habe eine Frage...

¿Hablas español? HABLAR - sprechen Sprichst du Spanisch?

Sí, hablo un poco (de español).       Ja, ich spreche ein bisschen (Spanisch). 

No, no hablo español.      Nein, ich spreche nicht Spanisch.

¿Quién habla alemán? Wer spricht Deutsch?

Juan habla alemán. Juan spricht Deutsch.

¿Cuándo comes? COMER - essen Wann isst du (zu Mittag)?

Como a las tres.          Ich esse um 3 Uhr. (15 Uhr)

¿Dónde vives? VIVIR - wohnen Wo wohnst du?

Vivo en … Ich wohne in ...

¿De dónde eres? SER - sein Woher bist/kommst du?

Soy alemán / alemana. Ich bin Deutscher/Deutsche.

¿Qué es esto? Was ist das?

Es un cortado. Es un café solo con leche. Das ist ein Cortado. Das ist 
ein Espresso mit Milch.

¿Cuánto es?  -  Son cuatro euros. Wie viel macht das? - 4 Euro.

¿A dónde vas? IR - gehen, fahren Wohin gehst/fährst du?

Voy a la playa.       Ich fahre/gehe an den Strand.

¿Dónde está Sa Rápita? ESTAR - sein/    Wo ist Sa Rápita?

Está cerca de Campos. sich befinden        Es ist in der Nähe von Campos.

¿Cómo estás? Wie geht es dir?

Estoy bien. Mir geht es gut.

9 (nueve)
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Los números
Die Zahlen

1 uno •

2 dos ••

3 tres •••

4 cuatro ••••

5 cinco •••••

6 seis ••••• •

7 siete ••••• ••

8 ocho ••••• •••

9 nueve ••••• ••••

10 diez ••••• •••••

11 once ••••• ••••• •

12 doce ••••• ••••• ••

13 trece ••••• ••••• •••

14 catorce ••••• ••••• ••••

15 quince ••••• ••••• •••••

10 (diez)
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